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中俄向安理會提交草案
敦促美朝繼續對話

中國記協辦中外新聞界新春聯誼

海外華媒吉林行 冀助白山發展
副市長：化「冷經濟」為「熱資源」打造「一谷一城」

香港文匯報訊（記者

盧冶、張聰、周琳、朱

燁 長春報道）日前，

出席第四屆吉林雪博會

的「海外華文傳媒合作

組織」成員媒體代表來

到吉林省白山市采風。

推介會上，白山市委常

委 、 副 市 長 陳 映 龍 介

紹，白山市地處長白山

腹心地帶，位於北緯41

度至42度的世界黃金旅

遊帶，擁有得天獨厚的

氣候條件、無與倫比的

生態優勢、世界頂級的

冰雪資源、濃郁厚重的

文化積澱。正是在發展

冰雪經濟成為廣泛共識

的大背景下，立足資源

稟賦、生態優勢等，做

好 做 足 冰 雪 文 章 ， 將

「冷資源」轉化為「熱

經濟」，加快推進冰雪

產業向冰雪經濟躍升，

全力打造世界知名的冰

雪旅遊城市和冰雪旅遊
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■海外華文傳媒合作組織媒體代表與白山市領導合影留念。 香港文匯報記者麥鈞傑 攝

陳映龍強調，白山正全力建設
「中國綠色有機谷．長白山森

林食藥城」（一谷一城），重點打好
綠色有機、資源加工、全域旅遊、開
發開放、營商環境、數字信息等「六
張牌」。
他透露，實際工作中，白山市把冰
雪旅遊作為「一谷一城」建設的重要
一環，納入全市發展戰略總體謀劃，
確立了以打造「冰雪旅遊、冰雪體
育、冰雪文化」為核心的「3+X」冰
雪全產業鏈，有效打通「綠水青山」
「冰天雪地」和「金山銀山」之間的
通道。

連7年滑雪收入全國第一
隨着2022北京冬奧會的臨近，冬奧

效應在白山持續釋放。2019年12月3
日，國家體育總局冬季運動管理中心
與長白山國際度假區在北京舉行了簽
約儀式，今年將有6項國家級賽事在
長白山國際度假區舉辦，將迎來超過
10項國際國內頂級賽事。
對此，陳映龍說，在「三億人參與
冰雪運動」的助推下，冰雪產業市場
發展潛力巨大，冰雪旅遊開發呈現井
噴式發展，冰雪經濟增長重心東移趨
勢將會勢不可擋。目前，全市已建成
滑雪場6家、雪道69條，特色冰雪旅

遊鎮村21個，溫泉度假區4個。其
中，長白山國際度假區滑雪人次、滑
雪收入綜合排名已連續7年位列全國
第一。

願為白山境外推介出力
香港大公文匯傳媒集團副總經理姜

增和表示，今年是海外華文傳媒合作
組織成立10周年，我們將這個非常有
紀念意義的「生日會」選擇在吉林召
開，就是希望通過我們遍佈五大洲的
90多家成員媒體網絡，把吉林省、白
山市經濟和社會發展的最新情況介紹
出去、宣傳出去，讓更多的海外受眾
了解吉林、喜愛吉林，願意來吉林走
一走、遊一遊。
「白山市不僅擁有長白山自然保護

區60%的面積，更是中國抗日民族英
雄楊靖宇的故鄉，擁有着豐富的自然
資源和光榮的革命傳統。」姜增和
說，我們了解到，近年來，白山市堅
定不移走一二三產業深度融合發展之
路、城鄉一體化發展之路、人與自然
和諧發展之路，加快構建大生態、大
健康、大旅遊、大服務、大文化融合
發展的綠色產業體系。
最後，姜增和強調，作為吉林最知
名的旅遊名片，長白山和其所在的白
山市，相信一定會成為海外遊客的首

選目的地。「我們海
外華文媒體人非常願
意利用在所在國家和
地區的各種人脈和資
源，為白山市的對外
友好交往、招商引
資、境外推介等工
作，貢獻我們的一分
力量。」

香港文匯報訊（記者 張寶峰、葛沖 北京
報道）昨日，中國記協在京舉行2020年中外
新聞界新春聯誼會。280餘名來自中央和首都
主要新聞單位以及中央有關部委負責人，境
內外記者以及部分駐華使節參加了聯誼活
動，大家互致問候，共敘友情。
中國記協主席張研農在致辭中表示，2019

年是新中國成立70周年。這一年，以習近平
同志為核心的黨中央總攬全局，立足新的歷
史方位，堅持和完善中國特色社會主義制
度，推進國家治理體系和治理能力現代化，
堅持「一國兩制」，推動經濟社會高質量發

展，為全面建成小康社會收官打下決定性基
礎。張研農說，過去的一年，記者們秉持新
聞人的信念和擔當，堅志而勇為，用筆和鏡
頭洞察世事，捕捉精彩瞬間，書寫社會變
遷，記錄時代巨變。
張研農說，2020年注定是一個關鍵的時間節

點。2020年中國全面建成小康社會，實現第一
個百年奮鬥目標，這是中國人民的共同期盼。
中國將以更大的開放擁抱發展機遇，與各國共
同構建人類命運共同體，讓發展成果惠及更多
國家和民眾。歡迎各國的記者朋友多來中國走
走看看，更加全面地了解和報道中國。

香港文匯報訊 據中央廣播電視總台消息，意大利
最大的商業媒體集團TGCOM24電視台近日專訪中央
廣播電視總台台長慎海雄。慎海雄就媒體變革、中國
經濟、中美貿易以及香港問題等回答了意大利知名主
持人盧卡．里戈尼的採訪。在談到中國經濟時，慎海
雄表示，中國經濟「風景這邊獨好」。
里戈尼提問說，中國經濟增長正在放緩，這讓整個
世界感到擔心，因為中國經濟增長放緩也會令世界經
濟增長放慢腳步。「您對此如何看待？中國的媒體對
此是否也有所報道？」
「我剛剛參加了中央經濟工作會議，這是總結今年

經濟、部署明年經濟工作的會議。估計您也看到了相
關報道和消息的發佈。」慎海雄說：「我感覺中國經
濟還是『風景這邊獨好』」。
他指出，今年中國國內生產總值的增長預計在6.1%

左右，美國預計在2.4%左右，日本預計在0.9%左
右，金磚國家預計在1%左右，歐盟也是1%上下，印

度前三個季度都在逐季下降，估計第四季度增長在
4.5%左右。從全球主要經濟體來分析，中國6.1%經
濟增長的這個絕對值，相當於波蘭或者瑞士全年的總
量，可見中國的經濟發展還是非常迅猛的。
「因為我們基數太大，今年預計中國國內生產總值
會達到100萬億人民幣，相當於人均將近1萬美元。
當年鄧小平先生提出，中國人均800美元就達到小康
水平了。如今的人均1萬美元，對中國這樣擁有14億
人口的大國來說，意義是非常深遠的。」
在談到中國的5G業務發展時，慎海雄說，到現在
為止，世界上所有華為的設備都沒有查出來裝了「後
門」，就是所謂被中國情報機構掌控的系統。恰恰是
美國的蘋果也好、互聯網公司也好，現在暴露出來是
它們都被裝了「後門」。所以美國人想控制世界遇到
了挑戰，遇到了來自中國企業——華為的挑戰，就動
用國家機器來對付中國一個民營企業。我覺得美國人
有點陷入狂想症了。

慎海雄：中國經濟「風景獨好」

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交部發言人
耿爽昨日在北京表示，北京時間昨日凌晨，中國和俄
羅斯向聯合國安理會提交了關於政治解決朝鮮半島問
題決議草案。
在當日的例行記者會上，有記者問：有消息稱，中

俄兩國向聯合國安理會提交了關於終止部分對朝制裁
的決議草案，並呼籲重啟六方會談。你能否確認？中
俄提交上述草案的原因是什麼？
耿爽對此回應稱，北京時間昨日凌晨，中國和俄羅

斯向聯合國安理會提交了關於政治解決朝鮮半島問題
決議草案，草案已散發給了安理會成員。
耿爽說，當前半島形勢處於重要敏感時期，政治解

決的緊迫性進一步上升。國際社會應秉持客觀公正立
場，着眼長遠和大局，進一步凝聚政治解決半島問題
的共識，延續來之不易的對話勢頭，防止半島重新陷
入緊張對抗，避免局勢出現嚴重逆轉。安理會必須履
行《聯合國憲章》賦予的職責，就此採取切實舉措。

中方：堅持半島無核化
耿爽表示，我們希望安理會能夠發出支持政治解決

半島問題的一致聲音，鼓勵美朝雙方尊重彼此關切，
展現靈活誠意，相向而行，落實新加坡聯合聲明共
識，按照分階段、同步走原則，盡快恢復對話接觸，
打破僵局，防止對話進程「脫軌」甚至「倒退」。
耿爽表示，中國始終堅持半島無核化、堅持維護半

島和平穩定，堅持通過對話協商解決問題，堅持並行
推進構建半島永久和平機制和實現半島無核化，主張
均衡解決各方關切，尤其是朝方在安全和發展方面的
正當、合理關切。
耿爽指出，中方希望安理會成員保持團結，承擔起
歷史責任，支持中俄決議草案，共同推動半島問題政
治解決進程。中方願與有關各方一道，繼續為實現半
島無核化、維護半島持久和平穩定積極作出努力。


